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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Solbach, Norbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Best, Erika     
Darmstadt, Gunter     
Dr. Dietz-Lenssen, Matthias     
Günther, Melanie     
Kleintitschen, Joachim     
Müller-Klieser, Julia     
Nickolaus, Thomas     
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Werth, Maria     
Dr. Witt, Jürgen     
Wittig, Tobias     
 
 
- Schriftführung 
 
Wagner, Christoph     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
3. Dialog mit Herrn Oberbürgermeister Haase 
 
18. Breitbandanbindung Drais 
 
11. Krähenplage (SPD) 
 
Anträge 
 
4. Rabenkrähen (CDU) 
 
5. Straßenmarkierungen (SPD) 
 
6. Öffentliche Trinkwasserbrunnen (SPD) 
 
7. Hydranten in Drais (SPD) 
 
Anfragen 
 
8. Öffnung eines Wirtschaftsweges für Fahrräder mit Anhänger (CDU) 
 
9. Fahrradweg nach Gonsenheim (SPD) 
 
10. Wirtschaftswege (SPD) 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0295/2023 CDU, Ortsbeirat Mainz-Drais 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
14. Stadtteilmittel 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.33 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Es werden Oberbürgermeister Nino Haase, Herr Behringer und zwei Mitarbeitende der 
Deutsche GigaNetz GmbH als Gäste begrüßt. Herrn Dr. Dietz-Lenssen wird zum Geburtstag 
gratuliert. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit den TOP 11 
vor den TOP 4 zu legen sowie die Aufnahme des neuen TOP 18 nach TOP 3. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Verabschiedung von Ortsbeiratsmitglied Dr. Stefan Weber mit Würdigung von dessen 
Kompetenzen insbesondere im Bereich KiTa und PV. Übergabe von Weinpräsent als 
Dankeschön für die Mitarbeit.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Begrüßung von Melanie Günther als nachrückendes Ortsbeiratsmitglied. Die Verpflichtung 
wird durch Oberbürgermeister Nino Haase vorgetragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Dialog mit Herrn Oberbürgermeister Haase 
 
Oberbürgermeister Nino Haase begrüßt die Mitglieder und Gäste im Ortsbeirat und freut sich 
über das rege Interesse sowie das Engagement im Stadtteil.  
 
Es findet ein reger Austausch zwischen dem Ortsbeirat und dem Oberbürgermeister statt. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird angeregt, einen Fahrscheinautomaten im Stadtteil 
aufzustellen, den Architekten der Grünbrücke zu ehren und die Onlineplattform zu Mainz 
2040 für Einwohner:innen unter 18 Jahren zugänglich zu schalten.  
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Punkt 18 Breitbandanbindung Drais 
 
Berichterstattung zum Projekt Breitbandanbindung der Stadt und Deutsche GigaNetz GmbH. 
Nachfragen seitens der Ortsbeiratsmitglieder werden vom Mitarbeiter beantwortet. Der 
Vorsitzende verweist auf die Infoveranstaltung am 14.09.2023 im Kardinal-Volk-Haus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Krähenplage (SPD) 

Vorlage: 0916/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 27.06.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 4 Rabenkrähen (CDU) 

Vorlage: 0905/2023 
 
Der durch Frau Best begründete Antrag wird nach intensiver Beratung bei drei Gegenstimmen 
mehrheitlich beschlossen. 
 
Herr Wittig verweist kritisch auf die Nicht-Unterscheidung der Arten sowie die Angaben zum 
Lärm in der Begründung. Den Vorschlag des Vorsitzenden, ggf. kritische Passagen aus der 
Begründung herauszulassen, um dann abzustimmen, lehnt die antragstellende Partei ab.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Straßenmarkierungen (SPD) 

Vorlage: 0909/2023 
 
Der von Herrn Dr. Dietz-Lenssen begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Öffentliche Trinkwasserbrunnen (SPD) 

Vorlage: 0910/2023 
 
Der von Herrn Dr. Dietz-Lenssen begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 7 Hydranten in Drais (SPD) 

Vorlage: 0912/2023 
 
Der von Herrn Dr. Dietz-Lenssen begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Öffnung eines Wirtschaftsweges für Fahrräder mit Anhänger (CDU) 

Vorlage: 0903/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Fahrradweg nach Gonsenheim (SPD) 

Vorlage: 0914/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Wirtschaftswege (SPD) 

Vorlage: 0915/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0295/2023 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Drais 
hier: Aufstellen eines Streugutbehälters an der Ortsausfahrt 
Mainz-Drais Süd 
Vorlage: 0814/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.  
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Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende berichtet vom städtischen Toilettenkonzept, Herr Kleintitschen hatte den 
Ortsvorsteher bei der Veranstaltung am 22.06.2023 im Stadthaus dazu vertreten. Für Drais 
kommt der Standort im Bereich des Bouleplatzes in Frage. Der Ortsbeirat begrüßt dies, da dort 
nachweislich Frequentierung herrscht. Der Vorsitzende ergänzt, dass bei weiterem Bedarf für 
Standorte dieser gerne angeregt werden kann. 
 
Alban Schüler fragt an bzgl. der neuen Markierung für den Schulweg. Der Vorsitzende 
antwortet, dass die Stadt Farbe bereitstelle, um den Weg nach den Sommerferien zu markieren. 
 
Jürgen Schüler bittet darum, dass das Verkehrsamt über das umgefallene Verkehrshinweisschild 
an der Ortseinfahrt Drais informiert wird. Der Vorsitzende berichtet, dass er diesbzgl. bereits 
aktiv ist. 
 
Herr Dr. Dietz-Lenssen fragt an, ob das Gerätehaus wie geplant auf dem vorgesehenen 
Grundstück gebaut wird. Der Vorsitzende antwortet, dass die Stadt dazu aktiv sei, innerhalb 
des mehrstufigen Planungsverfahren sei konkret für Drais aber noch nichts passiert. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Keine Wortmeldungen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger fragt an bzgl. Fahrradweg Richtung Lerchenberg. Der Vorsitzende antwortet, dass 
dies durch die Stadt unterstützt wird. 
 
Ein Bürger fragt an ob bekannt sei, dass die Population der Halsbandsittiche sich im Stadtteil 
ausbreite, diese seien sehr schrill. Frau Best merkt an, dass die Krähen noch lauter seien.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Solbach gez. Christoph Wagner 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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